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Calabria/Regione: Franchino (Pd), funzione primaria 
Consorzi bonifica 
13 Marzo 2014  18:03 

(ASCA)  Reggio Calabria, 13 mar 2014  ''I Consorzi di bonifica svolgono una funzione di primo 

piano in un settore, quello agricolo, nevralgico per lo sviluppo della Calabria e che puo' dare nuova 

linfa all'economia ed al sistema produttivo, anche alla luce dei recenti dati che lo indicano quale 

unico comparto della regione in fase di ripresa''. E' quanto afferma il consigliere Mario Franchino 

che ricorda come ''la Calabria si caratterizzi per la prevalenza di territorio montano. Realta' dove 

insiste un alto e diffuso indice di poverta' e dove la piccola proprieta' di terreni e la connessa 

attivita' agricola costituiscono spesso la principale se non l'unica fonte di sostentamento per fasce 

sociali svantaggiate e in difficolta'. Alla luce di queste valutazioni  conclude Franchino  occorre 

ridiscutere attorno ad un tavolo di concertazione tecnica, la questione del tributo dovuto dai singoli 

consorziati per ricondurre la disciplina a principi di equita' e giustizia sociale, commisurando l'entita' 

del gravame alle capacita' contributive, alla qualita' del servizio ed ai benefici di cui si usufruisce, 

esonerando i soggetti in difficolta' ed escludendo dall'obbligo di corresponsione le aree pubbliche e 

le aree montane''. red/mau  
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Il Consorzio di Bonifica lancia la sfida 
della trasparenza 
Pubblicata giovedì 13 marzo 2014, 1.29 

Il Consorzio di bonifica di Arezzo intende fare massima chiarezza su cifre e impegni per la salvaguardia di un territorio 

trascurato da chi avrebbe dovuto proteggerlo e che ora lancia demagogiche battaglie destinate a spegnersi presto, 

creando soltanto false aspettative nei cittadini, secondo quanto appare chiaro dalle ultime sentenze della Commissione 

regionale e dalla Cassazione che sono favorevoli ai Consorzi.  

Da puntualizzare, tra l'altro, che la bolletta che il Consorzio invia annualmente ai possessori di case e appartamenti sul 

territorio di competenza nasce sulla base di un "Piano di Classifica" rispettoso della legge, oggetto di una delibera del 

Consiglio Provvisorio del Consorzio adottata nel 2008 con la presenza attiva dei rappresentanti del Comune e della 

Provincia di Arezzo e con controllo finale di legittimità della Giunta Provinciale di Arezzo.  

Il sospetto è che un apparato politico che stenta a rinnovarsi voglia impadronirsi di risorse che la legge ha destinato ad 

un ben preciso bene pubblico e che quindi tali devono restare. Forse è il modello basato sulla vera sussidiarietà e la 

gestione diretta dei cittadini che sta dando tanto fastidio ad Arezzo. 

Comunque, per provare a fermare lo stillicidio di attacchi pretestuosi al Consorzio di Bonifica appare necessario 

puntualizzare alcuni aspetti sulle situazioni che il Consorzio si è trovato ad affrontare sul territorio: fino al dicembre 2012 

la manutenzione ordinaria dei corsi d'acqua minori, nei tratti che attraversano i "centri abitati", era di competenza del 

Comune e certo la situazione, sotto gli occhi e nella memoria di tutti, non era certo quella ottimale. 

Occorre poi ricordare che il Consorzio ha iniziato la propria attività nell'estate del 2008, riscontrando nella zona di Arezzo 

una generale situazione di abbandono sui corsi d'acqua minori come il Gavardello, Maspino, Fosso del Fusato, Vingone 

di San Giuliano, Torrente Lota, Borro di Biazzano, Rio Chianicella e Rii nella zona di OlmoRigutinoFrassineto che in 

molti casi si protraeva da decenni, senza che le autorità locali preposte alla manutenzione avessero provveduto ad 

affrontare la situazione.  

Anche le situazioni di Fossatone, Rio Sellina e Rio Valtina (sembra forse una ripetizione di quello scritto al successivo 

capoverso, allora qui si potrebbe parlare in generale dei "corsi d'acqua aretini che sono stati oggetto di criticità…"), 

oggetto di criticità anche nei recenti eventi alluvionali, scontano il fatto di non essere state tenute precedentemente in 

sicurezza idraulica.  

Ma il Comune di Arezzo, malgrado gli attacchi continui, non ha esitato a rivolgersi al Consorzio per consegnargli 

situazioni incancrenite e incagliate da anni, come il Rio Valtina in zona Bagnoro o il Rio Sellina in zona San Marco. Ma 

appunto ora tocca al Consorzio occuparsene, Consorzio che non ha mai mancato e non mancherà mai ai propri doveri, 

previsti dalla legge, di tutela del territorio e delle acque.  

Allora serve chiarezza. E un approccio più sereno e di collaborazione che superi le inutili polemiche e consenta di creare 

un clima corretto, permettendo ad un istituto che ha un compito decisivo per il bene del nostro territorio, quello della 

regimazione delle acque e della bonifica, di operare al meglio a servizio dei cittadini.  

E' questo lo scopo che spinge il Consorzio di Bonifica a rendere ancora una volta con la massima chiarezza e 

trasparenza l'utilizzo anche degli strumenti economici a sua disposizione analizzando molto semplicemente i flussi di 

cassa che riguardano la struttura: a fronte di un'emissione di bollettini nel Comune di Arezzo per 3 milioni 319mila euro 

negli anni dal 2009 al 2013, quindi in 5 anni, il Consorzio stesso ha incassato effettivamente dagli "avvisi bonari" il 60% 

di quanto dovuto, quindi circa due milioni di euro. Di questi fondi, come il Consorzio stesso è in grado di dimostrare cifre 

alla mano in qualsiasi momento, ha utilizzato oltre 1 milione e 700mila euro per lavori di manutenzione ordinaria e 

straordinaria nel Comune di Arezzo, alcuni dei quali citati in apertura.  

Considerato che il Consorzio ha operato non solo nel Comune di Arezzo ma, a causa degli allarmi maltempo e delle 

difficili condizioni di molte zone, in tutti i Comuni della Valdichiana Aretina realizzando n° 150 lavori dal 2009 al 2013 per 

oltre complessivi € 5.000.000,00 , non si capisce quali ingenti risorse sarebbero state sottratte ad Arezzo, visto che i 

restanti 300mila euro, la differenza tra quanto incassato e quanto speso, in 5 anni, sono appena 300.000 euro che fanno 

circa 60mila euro all'anno utilizzati per il funzionamento della struttura. Sarebbe questo lo sperpero? 
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Sei in: il Tirreno Pistoia Cronaca Fiumi, 2 milioni di lavori ma ce ne vorrebbero 23

 

Fiumi, 2 milioni di lavori ma ce ne vorrebbero 23  
Marco Bottino, presidente del nuovo Consorzio di bonifica Medio Valdarno «I dissesti sono 130 nel 
Pistoiese, a maggio gli Stati Generali del territorio»  

PISTOIA. Al via una prima parte di lavori per il rifacimento degli 
argini pistoiesi da parte del neocostituito Consorzio di bonifica 
Medio Valdarno, che termineranno entro il prossimo autunno. 
Sono 130 gli interventi necessari nella Provincia di Pistoia dopo 
gli allagamenti del 2013 e 2014, per un totale di 23.318.000 euro.  

Attualmente i finanziamenti disponibili per l'esecuzione dei lavori 
ammontano a 740mila euro stanziati nel 2013 e 836mila euro 
messi a disposizione quest'anno dalla Regione Toscana; a questi 
si aggiungono 300mila euro resi disponibili dal Consorzio 

(stanziati dall'ex Consorzio Ombrone). Queste somme serviranno a finanziare soprattutto i lavori sul Brana, nel 
tratto dal ponte dei Pepponi al ponte di Berlicche, Ombrone, da Cason dei Giacomelli alla Ferruccia e Stella. 
Oltre a ripristinare gli argini, i lavori sono indirizzati anche a togliere i "famosi" teli in alcune zone diventate 
simbolo del dissesto idrogeologico nella Provincia di Pistoia. 

L'ex Consorzio Ombrone PistoieseBisenzio ha affidato proprio alle aziende agricole della zona lavori di 
manutenzione per 960mila euro. Il nuovo ente è nato dall'accorpamento dei Consorzi di bonifica Ombrone 
PistoieseBisenzio, area fiorentina e Toscana centrale, oltre che dalle unioni di Comuni Alta Val di Bisenzio, 
Mugello e Valdisieve. Con la nuova legge istitutiva dei Consorzi (la 79/2012) il nuovo ente è chiamato a gestire 
800 chilometri in più di reticolo idraulico per un totale di 5613 chilometri, con necessità manutentive e costi 
tutti da verificare, un numero di consorziati pari a 420.959 ed un bilancio con entrate intorno ai 18 milioni di 
euro.  

Il nuovo ente, con un totale di 122 persone, viste le ininfluenti spese per gli organi, pari allo 0.003% del 
bilancio, punta su una struttura giovane ed altamente professionalizzata, dato che l'età media del personale è 
di 43 anni. «Il nostro slogan è operatività, trasparenza e conoscenza afferma Marco Bottino, neopresidente del 
Consorzio di bonifica MedioValdarno è giusto l'appello del presidente della Regione Toscana Enrico Rossi 
affinché anche lo Stato faccia la sua parte, non approfittando delle debolezze degli enti locali. Il Consorzio ha 
funzioni di manutenzione ordinaria e si apre ad un dialogo con tutto il territorio, per trovare risorse e fondi». 
Bottino è convinto però che anche l'intera collettività pistoiese debba prendere atto dei problemi del suo 
territorio: entro maggio saranno organizzati gli “Stati generali del territorio”, un importante momento di 
partecipazione aperto a tutti per esprimere idee, critiche e soluzioni al dissesto territoriale, mentre a settembre 
è prevista la realizzazione del “Contratto di fiume”, un tavolo di lavoro permanente al quale si siederanno i vari 
portatori di interessi (come imprenditori e Provincia) per discutere su un determinato fiume affinchè abbia i 
fondi necessari per essere sistemato. 

Alessandra Tuci  

12 marzo 2014
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PERSONE: i nomi  
degli ultimi tre giorni

LUOGHI: la mappa 
degli ultimi tre giorni

Samuele Bertinelli  Francesco Sottosanti 

Giacomo Mangoni  Giorgio Tesi 

Silvia Cormio  Tommaso Artioli 

Marco Mazzanti  Massimo Morgia 

Luigi Marroni  Dino Bianchi 

Roberto Abati  Caterina Bini 
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Pistoia 

Tipici  

Pizzerie  

Specialità di carne  

Specialità di pesce  

Migliori ristoranti  

Migliori locali  

(27)

(90)

(25)

(10)

Mangiare e bere a 

Pistoia  

Quarrata  

Serravalle P.  

Agliana  

Montale  

Altre città  

 

(149)

(28)

(22)

(16)

(13)
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Consorzio, anche la Provincia ora pensa al 
ricorso 

Arezzo, 13 marzo 2014  l lragionamento del Presidente della Provincia è chiaro: «Se il sindaco non paga 

non vedo perché dovrebbe farlo  la Provincia. Ho appreso la notizia dal giornale e ho subito 

con ta t ta to   l’uff icio  legale perchè si  mettesse in moto». Parole di Roberto Vasai che è pronto ad 

accodarsi al Comune sul r icorso contro la tassa dei fossi. «Se il sindaco non paga perchè 

dovremo  far lo  no i   prosegue Vasai  la pratica è al lo studio del nostro uff icio  legale e nel giro di 

una sett imana circa dovremo capire meglio se c’è margine per fare r icorso.  Io non sono un 

avvocato come i l  Sindaco quindi mi r imetto al la decisione dei nostr i   legal i. 

 

Sono sempre dello stesso avviso sul Consorzio e adesso ne sono più convinto anche alla luce della vittoria in 

Commissione Tributaria per il ricorso del Comune. E’ chiaro però che la Provincia ha una posizione diversa 

soprattutto perchè Fanfani lamenta il fatto che i soldi versati al Consorzio non siano stati usati per il Comune, 

ma trattandosi di Provincia dovremo valutare». Non solo il Comune quindi, anche la Provincia adesso 

potrebbe accodarsi e procedere per le stesse vie legali. Il Presidente Roberto Vasai infatti ha più volte espresso 

le sue riserve sull’ente. Nonostante Comune e Provincia abbiamo compiti diversi, non esclude il ricorso, 

soprattutto alla luce del risultato positivo ottenuto dal Comune in Commissione Tributaria di primo grado. 

 

E Vasai non ha mai fatto segreto di concordare in pieno con le posizioni di Fanfani, anche lui proprio come il 

sindaco adesso ha un posto nell’assemblea consiliare come membro eletto dal Cal, il consiglio per le 

autonomie locali, un modo per tenere sotto controllo il Consorzio di Bonifica da vicino rappresentando anche 

gli enti locali. 

E se per il Comune manca il beneficio apportato dalle opere di bonifica, vedremo se anche la Provincia potrà 

avvalersi dello stesso principio. E magari come Fanfani chiedere anche vari milioni di euro di arretrati, circa 

800mila l’anno, la differenza in sostanza tra quanto versato e quanto ricevuto in termini di opere nel territorio. 

 

Vincendo il ricorso il Comune ha risparmiato intanto 95mila euro e spiccioli in riferimento al biennio 20122013 

e che adesso possono restare nelle casse del Comune. Si perchè la Commissione tributaria di primo grado di 

Arezzo dopo aver concesso a gennaio una sospensiva al ricorso portato avanti dal Comune contro il Consorzio 

HOMEPAGE > Arezzo > Consorzio, anche la Provincia ora pensa al ricorso.  

Il Presidente Vasai allo studio con l'ufficio legale della pratica dopo il ricorso vinto dal Comune in commissione 

tributaria contro la tassa dei fossi 

vasai  
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di Bonifca, adesso ha dato ragione agli avvocati del Comune Ricciarini e Pasquini. Risultato? Ricorso vinto 

contro l’ente capitanato da Paolo Tamburini a cui il sindaco fanfani chiede adesso anche di dimettersi. E nuovo 

capitolo della vicenda che da una parte vedeva il Comune con due annualità di tributi da pagare per la bellezza 

di 95.881 euro e dall’altra il Consorzio di Bonifica che non risucirà a battere cassa. 
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Alluvione Bacino del Sele, Ass. Cosenza: “1 
milione e 200 mila euro per rifare argini”  
Pubblicato il 13 marzo 2014. 

Tags: Alluvione Bacino del Sele, Assessore Regionale Cosenza 

su fondi per rifare argini fiumi straripati 

 “Grazie allo stanziamento di un milione 200mila euro di fondi ottenuti in forza dei poteri di 
commissario per l’alluvione Sele, ristrutturiamo gli argini 
del rio Ciorlitto, importante affluente del fiume, che 
contribuisce a determinare problemi alluvionali nella 
confluenza con il Sele. E’ partita ora la gara per 
l’affidamento dei lavori.” 

Lo comunica l’Assessore alla Protezione civile e ai Lavori 
pubblici della Regione Campania Edoardo Cosenza. 

“Il rio Ciorlitto, immettendosi in sinistra idraulica del fiume 
Sele, determina – ha detto Cosenza - un aggravamento 
della problematica di allagamento in località Gromola: 
l’intervento di ristrutturazione degli argini mitigherà tale 

rischio. Il progetto è stato predisposto dal Consorzio di Bonifica Sinistra Sele di concerto con 
l’Autorità di Bacino Campania Sud-Interregionale Sele. E’ una prima risposta per ridurre le 
criticità idrauliche di una zona particolarmente fragile e delicata. Stiamo valutando le ulteriori e 
complesse esigenze di sistemazione dell’intera area di foce.” 

“Ringrazio l’assessore Cosenza che – ha detto il presidente del Consorzio, Vincenzo Fraiese - è 
sempre sensibile alle problematiche del territorio e presta costantemente attenzione alle nostre 
esigenze. Colgo l’occasione per sottolineare l’importanza dei provvedimenti relativi 
all’accelerazione della spesa, grazie ai quali abbiamo presentato progetti fondamentali per la 
mitigazione del rischio.”                                                

13 marzo 2014 0 Commenti Leggi Tutto 
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